

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de julio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Aprueba Consejo Universitario elecciones en la FEUM el 31 de octubre

Nacional: Diseñan en la UNAM superequipo de cómputo

Internacional: Cientos de miles de estudiantes demandan reformas a la educación pública en Chile

SALUD

Estatal: Cerca de 120 domicilios fueron afectados por el desbordamiento del río Yautepec

Nacional: Causa la tormenta Arlene dos muertos, ríos desbordados y deslaves carreteros

Internacional: Restos radiactivos en orina de 10 niños de Fukushima

ECONOMÍA

Estatal: Carlos Salgado, presidente del Consejo Coordinador Empresarial

Nacional: Quinto aumento anual del precio de gas LP; subió 4.6 por ciento en 2011

Internacional: Huelga y marchas en Gran Bretaña contra la reforma a las pensiones

POLÍTICA

Estatal: Incumple Mario Ayón con Ley de Seguridad

Nacional: Atender reclamos de víctimas, pide Calderón a gobernadores

Internacional: Alemania deja energía nuclear

EDUCACIÓN

Estatal:

Aprueba Consejo Universitario elecciones en la FEUM el 31 de octubre

La Comisión Especial para la realización de las elecciones extraordinarias en la FEUM propuso publicar y difundir la convocatoria del 22 al 26 de agosto de este año; el registro de planillas será el 29 de agosto, la publicación de las planillas registradas el 5 de septiembre, la difusión de las planillas registradas del 6 al 9 de septiembre, proselitismo de las planillas del 12 de septiembre al 25 de octubre. Finalmente la votación se realizará el 31 de octubre, propuesta que fue aprobada por el Consejo Universitario. El presidente de la Comisión Especial, David Juárez Guerrero, informó al pleno del Consejo Universitario sobre el reglamento para la elección, el cual contempla que en la elección extraordinaria de la FEUM, se vote por planillas, las cuales estarán integradas por el presidente del Comité Directivo, vicepresidente, consejero universitario y su suplente; esto con la finalidad de evitar vacíos legales como los que se dieron con la pasada representación estudiantil.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y **La Jornada Morelos**, p. 2, (Jaime Brito).

Rosa María Melgoza Alemán, directora de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería

Ayer en el Consejo Universitario se eligieron directivos de las facultades de Ciencias Químicas e Ingeniería, y Ciencias, se ratificó a la directora de la Preparatoria Diurna Uno, al del Instituto Profesional de la Región Oriente, en el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, en el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, así como para el Centro de Investigaciones Químicas. Mientras que en la Facultad de Ciencias y en el Centro de Investigaciones Biológicas se eligió a los candidatos únicos. Para la elección de nuevo director en la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería se presentó ante el Consejo Universitario una terna integrada por José Luis Maldonado Burgos, Luz Elba Marín Vaca y Rosa María Melgoza Alemán, siendo ésta última la que los consejeros eligieron sea la nueva titular de la unidad académica mencionada. En cuanto a las ratificaciones, se aceptó mantener en el cargo a Mario Fernández Zertuche como director del Centro de Investigaciones Químicas para el periodo 2011-2014.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Clausuran diplomado de periodismo de investigación en Jojutla

En la clausura del primer diplomado de periodismo de investigación realizado en Jojutla, organizado por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), en coordinación con la Asociación de Periodistas de la Región Sur y Morelos (Apresmor), la mañana de este viernes, el periodista Sergio Aguayo Quezada dictará la conferencia Las nuevas amenazas a la libertad de expresión. El diplomado, realizado de febrero a abril de este año, tuvo la finalidad de entregar a periodistas e interesados en el tema, las herramientas para acceder a la información pública de los diferentes llamados "sujetos obligados" del estado de Morelos, dio a conocer la Apresmor, y con ello, permitir que el profesional de la información pueda desempeñar mejor su trabajo. Ingresaron al diplomado alrededor de 80 interesados, de los cuales terminaron poco más de 20, que debieron entregar un trabajo de investigación para obtener la acreditación correspondiente.

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/jojutla/item/22708-clausuran-diplomado-de-periodismo-de-investigación-en-jojutla.html>.

Reciben premio los niños ganadores del concurso estatal "El Niño y la Mar"

Los galardonados fueron Jorge Luis Piña Cabrera, primer lugar; Mackenzie Sinous Cortés, segundo lugar; y Alondra Vargas con el tercer lugar, cuyos trabajos fueron expuestos junto con 30 dibujos más. El secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, encabezó la entrega de reconocimientos a los tres primeros lugares del concurso estatal de dibujo infantil "El Niño y la Mar", que año tras año convoca la Secretaría de Marina. Felipe Sedano Reynoso, director general del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), comentó que los temas a plasmar en los dibujos fueron protección del medio marino, cuidado, conservación de las playas y protección de las especies marinas en peligro de extinción.

La Unión de Morelos, (De la Redacción), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/22670-reciben-premio-los-niños-ganadores-del-concurso-estatal-el-niño-y-la-mar.html>.

Incentiva el Cecyte a sus alumnos morelenses con viajes culturales en el extranjero

Con el propósito de fortalecer la formación integral de los alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyte) en Morelos, del 2 al 16 de julio próximo nueve estudiantes de cuatro planteles habrán de viajar a la ciudad de París, Francia, tras haber sido seleccionados mediante un examen de conocimiento del idioma francés, mediante el programa de movilidad estudiantil. Mediante un convenio establecido con la

Alianza Francesa, los jóvenes estudiantes tuvieron la oportunidad de prepararse en un curso ordinario y posteriormente, en un diplomado que les permitió adquirir conocimiento del idioma francés y tras una evaluación fueron reconocidos por su desempeño con este viaje cultural internacional que se realizará por octava ocasión.

La Unión de Morelos, (Silvia Lozano), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/22671-incentiva-el-cecyte-a-sus-alumnos-morelenses-con-viajes-culturales-en-el-extranjero.html>.

Nacional:

Diseñan en la UNAM superequipo de cómputo

Especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) diseñaron una supercomputadora, única en su tipo, capaz de realizar miles de operaciones matemáticas aplicadas al análisis de los procesos geodinámicos, con el propósito de estudiar, entre otros temas, las causas de las sismicidad en México a profundidades hasta de cien kilómetros, así como el origen del magma y la actividad volcánica.

La Jornada, p.2a, (Laura Poy).

Inauguran en CU Los Caminos de la justicia hacia el siglo XXII, monumental pieza de Sebastián; “el discurso de la obra está ahí... ahí se los dejo”, señaló el autor

Los caminos de la justicia hacia el siglo XXII no es un panfleto político, sino la visión artística de cómo Sebastián concibe simbólicamente la justicia. “Es blanca, como deben ser los caminos en que debe transitar la justicia rumbo al siglo XXII; es equilibrada y símbolo ancestral de la justicia porque es una balanza que siempre la ha representado”. La escultura monumental de 38 metros, hecha en hierro policromado, se encuentra sobre la avenida Insurgentes, junto a la cabecera sur del Estadio Olímpico Universitario.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589071.

Niños hospitalizados podrán seguir sus estudios en el Seguro Social

Con el objetivo de que niños y jóvenes hospitalizados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no pierdan su ciclo escolar y den continuidad a sus estudios de preescolar, primaria o secundaria, con profesores y maestros autorizados oficialmente, las secretarías de Educación Pública y de Salud, así como el IMSS, pusieron en marcha el programa “Sigamos Aprendiendo... en el Hospital”. En el marco de la inauguración del aula “Sigamos Aprendiendo... en el Hospital”, en Centro Médico Nacional La Raza, el Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio destacó que “para el Gobierno del Presidente Felipe Calderón, la educación y la salud son prioridades centrales”. Acompañado del Titular de Salud, José Ángel Córdova y del Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social, Daniel Karam, el responsable de la política educativa del país informó que en este programa participan 250 docentes, entre comisionados y jubilados, en beneficio de niñas, niños y jóvenes en toda la República que dejan de ir a clases para atenderse en las clínicas y hospitales.

La Jornada Morelos, p.6, (Sin firma).

Internacional:

Cientos de miles de estudiantes demandan reformas a la educación pública en Chile

Alrededor de 200 mil estudiantes chilenos se manifestaron hoy frente al palacio presidencial de La Moneda en reclamo de reformas a la educación pública y en rechazo a su privatización, en una de las mayores movilizaciones de los últimos 20 años, que culminó con enfrentamientos aislados con la policía y al menos 38 detenidos y dos decenas de uniformados heridos, y la advertencia del presidente, el empresario Sebastián Piñera, de que con paros y manifestaciones no se mejorará la educación. Un pueblo educado jamás será engañado; Queremos educación pública gratuita y de calidad, gritaban los estudiantes, entre los que había escolares de secundaria, universitarios y profesores. Queremos que el gobierno entienda que este es un movimiento político, que lo que estamos peleando es una mejor educación, aseveró la dirigente estudiantil Camila Vallejos.

La Jornada, p.23, (Enrique Gutiérrez) y **El Universal**, (DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73323.html>.

SALUD

Estatal:

Cerca de 120 domicilios fueron afectados por el desbordamiento del río Yautepec

Cerca de 120 domicilios ubicados en ocho colonias del municipio de Yautepec, resultaron afectados por el desbordamiento de la barranca de Apanquetzalco, como consecuencia de las intensas lluvias que se registraron en las últimas horas. Personal de las unidades de Protección Civil tanto estatal como municipal, reportaron que las principales colonias que resultaron afectadas son 13 de Septiembre, Apanquetzalco, Vicente Estrada Cajigal, Rancho Nuevo y fraccionamiento Villauetepec como consecuencia del desbordamiento de las barrancas Apanquetzalco y barranca Chica que superaron su nivel habitual de agua más de cinco metros de altura. Asimismo, informaron que más de una veintena de casas y negocios resultaron afectados en las colonias Emiliano Zapata, El Sifón, Peña Flores, Casasano y Narciso Mendoza donde el agua alcanzó una altura de 70 centímetros como consecuencia del taponamiento de el sistema de drenaje

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar) y **La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla)

En alerta, por subida de ríos en el estado

En escala crítica se encuentra el río Chalma, sobretudo en la zona de Actopan, en el municipio de Mazatepec, por lo que personal de Protección Civil Estatal y de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) se encuentran en alerta monitoreándolo constantemente, así lo dio a conocer el titular de dicha dependencia, Basiliso Miranda Román. Señaló que, debido a la alerta por lluvia extraordinaria en el Estado de México, las precipitaciones pluviales en Morelos han aumentado, por lo que se encuentran monitoreando todos los ríos, principalmente los de la zona sur.

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

Inician podas en árboles para evitar que haya apagones

El superintendente de la Comisión Federal Electricidad (CFE) en Morelos, Ramón Cota Ayala, aseguró que se está trabajando para evitar que en esta temporada de lluvias se presenten apagones en las diferentes comunidades, poblados y colonias del estado; por ello, se retiran ramas de los cables, para evitar afectaciones a la energía eléctrica.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Escuelas, en riesgo de inundación

La Secretaría de Educación informó que se trabaja en coordinación con el Instituto de Protección Civil para vigilar las escuelas que se encuentran en zonas de peligro de inundación. Apuntó que hay al menos 37 escuelas consideradas dentro de colonias identificadas como foco rojo en el Atlas de Riesgo del año 2010. Entre las zonas que se identifican en dicho diagnóstico de “muy alta vulnerabilidad por inundaciones”, se encuentran las siguientes: Cuernavaca (las colonias Ciudad Chapultepec, Acapantzingo, Centro, Granjas), Temixco (Burgos, Valle Verde), Puente de Ixtla (Guadalupe Victoria y zona del río Tembembe), Jiutepec, Emiliano Zapata, Yautepec (San Carlos, Vicente Estrada Cajigal, Ignacio Zaragoza, Barrio Rancho Nuevo, Barrio San Juan, Ocalco y Oaxtepec), Cuautla (Gabriel Tepepa, Benito Juárez, Calderón, Otilio Montaña, Casasano, Miguel Hidalgo, Cuautlixco, Tetelcingo y Centro), Zacatepec (Centro) y Tlaltizapán.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Mónica González).

Nacional:

Causa la tormenta Arlene dos muertos, ríos desbordados y deslaves carreteros

Con vientos de 100 kilómetros por hora, *Arlene* tocó tierra a las 3:40 horas del jueves en Cabo Rojo, municipio de Tampico Alto, Tamaulipas, y por la tarde se adentró en territorio de San Luis Potosí, ya degradada a depresión (...) mantendrá el temporal de lluvias fuertes a torrenciales en el centro, oriente y vertiente del Golfo de México hasta la tarde de este viernes y se prevé que por la noche se disipe (...) En 30 colonias de Tampico hubo encharcamientos e inundaciones, lo mismo que en 120 de Matamoros, 32 de Madero y 40 de Ciudad Altamira (...) En Veracruz, el Ejército dispuso el Plan DN-III en varios municipios (...) En Hidalgo hubo 80 derrumbes en carreteras y caminos de ocho municipios, que provocaron el cierre parcial de vialidades y el cierre total de la vía federal México-Tampico, vía corta a Huejutla. (Se reportan daños en Acapulco ...) En la región del Istmo de Tehuantepec, en Oaxaca, las precipitaciones causaron el desbordamiento de los ríos Cazadero, en el municipio de Santiago Niltepec (...) y el río Los Tamarindos. Autoridades de Protección Civil de Puebla, Morelos y Querétaro informaron acerca de deslaves carreteros, caída de árboles, encharcamientos y el desalojo de 11 personas.

La Jornada, p.33, (De los corresponsales) y **La Crónica**, (AP en Veracruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589186.

Se desborda el río Los Remedios; inundaciones en Neza y Ecatepec

Familias de las colonias Impulsora, Plazas de Aragón y Valle de Aragón segunda sección, en la zona norte del municipio de Nezahualcóyotl, estado de México, empezaron a evacuar sus viviendas la noche de ayer debido a que el río Los Remedios, el principal afluente de aguas negras del oriente de la entidad, se desbordó en tres puntos a lo largo de Periférico Oriente y tuvo al menos cinco fisuras. Las inundaciones llegaron hasta Ecatepec.

La Jornada, p.32, (De la Redacción); **El Universal**, (Emilio Fernández Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37189.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589095.

Saturan 26 mil millones de litros de lluvia el drenaje profundo

La constante precipitación pluvial que se registró durante todo el día de ayer y la madrugada de hoy en la ciudad de México provocó que el sistema de drenaje profundo se saturara. A las 19 horas del jueves las autoridades reportaron la caída de más de 26 mil millones de litros de agua en tan sólo 24 horas. El desalojo de más de 60 familias del conjunto habitacional Ex Lienzo Charro, en Iztapalapa; anegaciones en patios de casas de la colonia Moctezuma, en Venustiano Carranza; una fisura en el Gran Canal en Gustavo A. Madero; así como dos personas lesionadas, la caída de varios árboles, el derrumbe de dos bardas, una en la delegación Benito Juárez y otra en Magdalena Contreras.

La Jornada, p.36, (Gabriela Romero y Agustín Salgado).

Alerta la Ssa por brotes de sarampión

A causa de los brotes de sarampión en países europeos y algunas ciudades de Estados Unidos, la Secretaría de Salud (Ssa) emitió una alerta epidemiológica para fortalecer la vigilancia médica y reporte de probables casos en unidades médicas de la República, así como para reforzar la vacunación contra la enfermedad. Hasta ahora no se ha reportado un solo caso del padecimiento en el país; sin embargo, el riesgo de que se extienda en territorio nacional es real, advirtió el secretario José Ángel Córdova Villalobos,

La Jornada, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez) y **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186726.html>.

Internacional:

Restos radiactivos en orina de 10 niños de Fukushima

Restos de sustancias radiactivas fueron detectados en las muestras de orina de 10 niños procedentes de la ciudad japonesa de Fukushima, informaron hoy la asociación japonesa y la ONG francesa que realizaron los análisis. Si bien los resultados no confirman un riesgo inmediato a la salud de los niños, la radiación puede permanecer décadas en sus organismos.

La Jornada, p.24, (Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

Carlos Salgado, presidente del Consejo Coordinador Empresarial

Con el aval de 33 organizaciones empresariales y cámaras de diversos gremios, el ex presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan Carlos Salgado Ponce, fue designado como presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Además de esta designación se anunció la afiliación de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope-Cuernavaca), que se había retirado del organismo cúpula y la incorporación de representantes de las regiones sur y oriente.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

Alcanza el kilo de aguacate los \$65

El elevado precio del kilo de aguacate en Morelos se debe a la escasa producción del fruto, aseguraron comerciantes de los tres principales mercados de Cuernavaca. El kilogramo se ofertó hasta en 65 pesos que, en comparación con el kilo de pechuga de pollo que se vende en 54, 58 y 56 pesos en los centros de abasto como el de La Selva, "Adolfo López Mateos" y de la Carolina, el aguacate queda lejos del alcance de aquellas personas que viven al día con los productos de primera necesidad. Según la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), señaló que, del cierre de 2010 al 15 de junio del año en curso, el valor del aguacate se incrementó un 84 por ciento. Fenómeno que no se observaba desde 1999, según estadísticas del Banco de México.

Diario de Morelos, p.9, (Florencio Hernández).

Nacional:

Quinto aumento anual del precio de gas LP; subió 4.6% en 2011

A partir de este viernes el precio del gas licuado de petróleo, utilizado en ocho de cada 10 hogares del país, aumentará por quinta ocasión en el año, con lo cual acumula un alza de 4.6 por ciento en relación a su costo en enero. Las familias asentadas en zonas del estado de México, Hidalgo y el Distrito Federal pagarán hoy 9.43 pesos más por comprar un tanque de 20 kilogramos, de lo que desembolsaban en enero. El precio del popular tanque de 20 kilogramos será de 211.25 pesos, mientras en enero se ubicó en 201.82 pesos. En ciertas poblaciones de la entidad mexicana el combustible costará 216.08 pesos. El gobierno federal estableció ahora en poblaciones de Chihuahua el costo más bajo del gas LP por kilogramo, de 8.60 pesos; Chiapas fue el estado que el mes pasado tuvo el precio más bajo. Por el contrario, los habitantes de localidades de Baja California Sur pagarán el costo más alto: 11.81 pesos por kilogramo.

La Jornada, p.28, (Julio Reyna).

Rebasa el billón de pesos la inversión de extranjeros en acciones y bonos de deuda

Los recursos de extranjeros invertidos en acciones de empresas mexicanas, bonos de deuda gubernamental y cuentas bancarias rompieron en mayo pasado la marca de un billón de pesos, lo que representó un crecimiento de 81.9 por ciento respecto del mismo periodo del año pasado, informó el Banco de México (BdeM), quien agregó que ciudadanos extranjeros acumularon bienes por un total de un billón 8 mil 200 millones de pesos, cifra que representa una participación de casi 15 por ciento en el ahorro financiero del país, calculado por el Banco de México en 6 billones 823 mil 300 millones de pesos, y alcanza una proporción de 7.11 por ciento del valor de la producción total generada en México en un año, es decir, del producto interno bruto (PIB) calculado para 2011 en 14 billones 178.4 mil millones de pesos.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

Creció 21.5% la industria minera en abril; la dominan empresas foráneas

La industria minero-metalúrgica, dominada por empresas extranjeras, registró en abril un crecimiento de 21.5 por ciento medido de forma anualizada, con lo que en ese mes se alcanzó la máxima producción en la historia del país, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y detalló que al primer trimestre del año las cuatro empresas mineras más grandes del país obtuvieron ganancias por casi 11 mil 374 millones de pesos, lo que representó 42 por ciento más que lo obtenido en el mismo periodo del año pasado, como consecuencia de los altos precios de las materias primas en todo el mundo, en particular de los minerales.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

Creció crédito 15% en mayo, reporta ABM

El crédito bancario al sector privado reportó un crecimiento, a mayo pasado, de 15 por ciento y se espera que al cierre de 2011, llegue a 20 por ciento. De acuerdo con información de la Asociación de Bancos de México (ABM), durante 2010 el crecimiento en préstamos se ubicó en 10 por ciento. El sector que mostró el mayor dinamismo fue el de pequeñas y medianas empresas con un avance de 28 por ciento, mientras que el segmento comercial creció 14 por ciento. En el caso de préstamos a vivienda, el aumento fue de 16 por ciento.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87520.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589059.

Aumenta costo de los alimentos

UBS Investment Research reveló que entre mayo y junio los precios de los alimentos en algunos formatos del comercio moderno repuntaron 0.9 por ciento, mientras que año contra año los precios en las cadenas de autoservicios aumentaron 12.9 por ciento. Los alimentos que reportaron mayor alza en el último mes fueron el arroz y el aguacate con un incremento promedio de 14.6 por ciento mes contra mes, mientras que el mayor descenso lo registró el jitomate con una disminución de 25.7 por ciento. De acuerdo con mediciones de UBS, el precio de la canasta de alimentos en los formatos de bodega reportó incrementos de 7.02 por ciento en junio, lo cual indica una recuperación de la baja de precios que reportó la canasta un mes antes.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87523.html>.

Cartera vencida de financieras populares llega a 10%: CNBV

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) detalló que el índice de morosidad de las Sociedades Financieras Populares (Sofipos) se ubicó en 10.66 por ciento. Las tasas de interés de los productos de crédito que cobran estos intermediarios promediaron en 32.92 por ciento para crédito, mientras que para los servicios de captación fue de 5 por ciento. De acuerdo con un informe de la dependencia financiera, la cartera de crédito total de este sector ascendió a 12 mil 442 millones de pesos.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87525.html>.

Se disparó el déficit fiscal a mayo: SHCP

El déficit público del gobierno mexicano, durante los primeros cinco meses del año, ascendió a 17 mil 805 millones de pesos, cifra que es muy superior a la que se reportó en el mismo periodo de 2010, cuando llegó a 3 mil 834 millones de pesos. En el Informe de las Finanzas Públicas, la Secretaría de Hacienda se detalló que los ingresos tributarios no petroleros ascendieron a 610.1 mil millones de pesos, cifra 2.4 por ciento mayor a los que se reportaron en el mismo periodo del año anterior.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87526.html> y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589064.

Internacional:

Huelga y marchas en Gran Bretaña contra la reforma a las pensiones

Como parte de la crisis económica que viven los países europeos, ayer cientos de miles de maestros, empleados y funcionarios públicos sindicalizados comenzaron una huelga de 24 horas marchas en calles y plazas públicas de Londres y otras 80 localidades británicas, como parte de una campaña para presionar al gobierno en el proceso de negociación de una reforma al sistema de pensiones. Este paro laboral afectó actividades en la mitad de 21 mil 500 escuelas públicas, 80 por ciento de las universidades, juzgados, puestos de migración en aeropuertos, oficinas de recaudación de impuestos, expedición de licencias de manejo, atención de llamadas a la policía londinense y museos, como el Británico, donde decenas de trabajadores participaron en un mitin frente al edificio.

La Jornada, p.26, (AFP, DPA, Reuters y The Independent).

Apremia Grecia a la Comisión Europea a transferir fondos para reactivar la economía

El Parlamento de Grecia aprobó la ley que permite aplicar el plan de austeridad para evitar la quiebra del país, tras dos días de choques entre la policía y manifestantes que denuncian los efectos negativos contra la población de ese programa de recortes y privatizaciones masivas, al tiempo que el primer ministro Giorgios Papandreu instó a la Comisión Europea a acelerar las transferencias de fondos de la UE para garantizar la reactivación económica del país después de la decisión del legislativo. El Fondo Monetario Internacional (FMI) informó que planea entregar pronto la quinta partida de su préstamo a Grecia, cuando se asegure de que el Estado cuenta con los medios para hacer frente a sus futuras obligaciones.

La Jornada, p.27, (AFP, DPA, Reuters y Notimex); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73326.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589110.

Anuncia Berlusconi plan de austeridad para reducir el déficit presupuestal

Durante una sesión del consejo de ministros permeada por los temores en el ambiente económico sobre las consecuencias de la crisis de la deuda pública griega celebrada ayer, el primer ministro Silvio Berlusconi anunció la adopción de un paquete de austeridad que tiene el objetivo de reducir el déficit presupuestal de la administración central y mejorar las finanzas gubernamentales, duramente cuestionadas por las calificadoras crediticias Moody's y Standard & Poor's. Por otro lado, el primer ministro centroderechista de Portugal anunció un impuesto extraordinario de 50 por ciento que se gravará sobre las pagas extras de final de año, poniendo de relieve su decisión de controlar las finanzas públicas con una medida que va más allá de los términos exigidos en el rescate del país.

La Jornada, p.27, (Reuters, AFP y DPA).

POLÍTICA

Estatal:

Incumple Mario Ayón con Ley de Seguridad

El coordinador de los diputados de PAN, Luis Miguel Ramírez Romero, advirtió que es evidente que el general Mario Ayón Rodríguez no cumple con los requisitos que marca la Ley de Seguridad Pública del Estado para ocupar el cargo de Secretario de Protección y Auxilio Ciudadano, debido a que se exigen cinco años de residencia que no podría acreditar porque recientemente concluyó su encargo en el Estado de Puebla.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2129268.htm> y **Diario de Morelos**, (Miguel Sánchez), http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=85983&Itemid=80.

Genera Demédecis grave impunidad

Habitantes de Hueyapan protestaron por el nulo avance en las obras prometidas por la Comisión Nacional del Agua, y la presunta propuesta del diputado local, Fidel Demédecis Hidalgo, para cancelar las averiguaciones previas contra los responsables de dañar mangueras e infraestructura básica para los usuarios de las aguas de riego de las minas, de la mencionada comunidad. En una protesta efectuada en el Congreso del estado, los habitantes de Hueyapan responsabilizaron al legislador del PRD, Fidel Demédecis, de ser el solicitante ante la Procuraduría General de Justicia, de que se archiven y cancelen definitivamente las investigaciones contra personas de la cabecera municipal de Tetela del Volcán, presuntos responsables de afectar el sistema de riego de su comunidad. Sin embargo, el diputado Fidel Demédecis aclaró en entrevista que él nunca ha propuesto cancelar la acción de la justicia, fue el secretario general de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, en un oficio con fecha 6 de diciembre del 2010, hecho atestiguado por los diputados Luis Miguel Ramírez y Lilia Ibarra y el propio acusado.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas) y **La Unión de Morelos**, p.p. y 9, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Atender reclamos de víctimas, pide Calderón a gobernadores

El presidente Felipe Calderón llamó a los gobernadores a dar respuesta al llamado de las víctimas de la violencia, sin egoísmos y sin cálculo político, e hizo propias las demandas presentadas por el poeta Javier Sicilia para identificar a los muertos en la lucha contra la delincuencia y romper el círculo de impunidad.

La 30 sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP) comenzó con un reconocimiento de Calderón al *operativo* Conago 1, implementado, remarcó, por el jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Marcelo Ebrard, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores.

La Jornada, p. 2, (Claudia Herrera Beltrán) y **El Universal**, (Jorge Ramos, Alberto Morales y Juan Arvizu).

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/776267.html>.

Llama Narro Robles a indignarse ante pobreza e injusticia en el país

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que México debe indignarse ante los persistentes problemas de pobreza, desigualdad e injusticia que vive el país. Es tiempo de tomar la decisión de resolver algunos de los problemas de siempre para emprender los grandes cambios. En el acto de inauguración de la obra *Los caminos de la justicia hacia el siglo XXII*, del escultor Sebastián, instalada a un costado del Estadio Olímpico, en Ciudad Universitaria, aseguró que al igual que miles de jóvenes que participan en España en el llamado M-15 o movimiento de los indignados, en nuestro país conviene sacudirse, molestarse e indignarse, y al mismo tiempo hacerlo con lo que ellos están encontrando, el antídoto para eso: con la ilusión. El rector enfatizó que es necesario resolver problemas coyunturales como la inseguridad, pero también construir un entramado de derechos sociales que no estén sólo plasmados, sino que se cumplan y sean efectivamente reclamables para los ciudadanos.

La Jornada, p. 41, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186723.html>.

Panal tiene nueva dirigencia nacional

Luis Castro Obregón, secretario particular de Elba Esther Gordillo Morales, y Mónica Arriola Gordillo, hija de la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ocuparán la dirigencia y secretaría General respectivamente del Partido Nueva Alianza (Panal) en el periodo 2011-2014. En menos de dos horas, los delegados provenientes de varios estados— quienes llegaron en autobuses proporcionados por el partido—se reunieron para votar, con menos de 400 votos, la única planilla registrada con la que se sustituye a Jorge Kahwagi y Fermín Trujillo. Luis Castro Obregón, el nuevo dirigente nacional, dio su discurso resguardado por escoltas de seguridad privada, y de patrullas del Estado de México. En su mensaje, rechazó que sean un “partido electorero” y dijo que no por ser “oposición” deben estar en contra del diálogo con otros partidos.

El Universal, (Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186718.html>.

Renuncia Francisco Guerrero al Comité de Radio y Televisión del IFE

El Instituto Federal Electoral (IFE) agudizó su confrontación interna con la renuncia del consejero Francisco Guerrero al Comité de Radio y Televisión, así como a la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, a lo que se sumó el virtual cese del encargado de despacho del Registro Federal de Electores, Eduardo Rojas. La razón: sus diferencias en torno a la reducción de los tiempos de entrega y sustitución de los promocionales de los partidos políticos durante las campañas.

La Jornada, p. 10, (Alonso Urrutia).

El edificio del Senado hace agua: con la lluvia de ayer aparecieron múltiples goteras

La nueva sede del Senado de la República, que se inauguró el 13 de abril pasado, con un costo de más de 2 mil 600 millones de pesos, continúa presentando averías: ayer, en partes del hemicycle y del edificio donde se encuentran las oficinas de los senadores, el agua de la pertinaz lluvia se filtró y provocó goteras en oficinas y pasillos. En el edificio de oficinas de los senadores, en los pisos segundo, primero, planta baja, sótano uno y sótano dos –cinco pisos–, las goteras eran evidentes. En algunos pasillos y oficinas, hubo que cambiar plafones porque el agua los manchó o presentaban ya deterioro. Personal de limpieza, trabajadores de la empresa constructora y empleados del Senado colocaron botes vacíos de pintura y botes de basura para recoger el agua de las goteras. Hace unos días el senador Carlos Navarrete reconoció que el edificio resultó muy costoso y, a más de dos meses de haberse mudado los senadores, continúan las fallas. Se refirió a las fugas de agua, a las goteras y al mal olor, acerca del cual dijo: Parece refrigerador de Ferrería (el antiguo rastro).

La Jornada, p. 19, (Víctor Ballinas).

Promueven ingreso de universitarios a la policía

El Congreso del estado de Chihuahua, aprobó este jueves la creación de la Unidad de Asistencia y Práctica Ministerial, por la cual se capacitará a egresados universitarios, así como a estudiantes de los niveles técnico y medio superior, para que se integren a la Policía Estatal Acreditada y como agentes del Ministerio Público del fuero común. El presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos de la legislación local, Jorge Ramírez, indicó que con la integración de egresados de universidades se podrá resolver la escasez de recursos humanos para incrementar las labores de investigación y persecución del delito.

La Jornada, p. 19, (Miroslava Breach Veldeuca).

Colocan cruces frente a palacio de gobierno

Integrantes de la Red por la Paz y la Justicia colocaron 80 cruces de madera alrededor de la ofrenda floral que mantienen en la entrada del palacio estatal en memoria de Juan Francisco Sicilia, asesinado el 27 de marzo junto con otras seis personas, para exigir al gobierno de Felipe Calderón que pare la estrategia militar contra el narcotráfico, porque está a punto de convertir a México en una fosa común. Insistieron en que esa guerra ha fallado debido a que no ha bajado ni erradicado la producción de drogas, menos el trasiego a Estados Unidos, y ha aumentado el consumo en el país. La activista Nayeli Sánchez dijo que las cruces reflejan que México se está convirtiendo en un largo panteón. Bajo la consigna Y muchos no volvieron, se trata de recordar a nuestros 40 mil muertos. Estamos convirtiendo este zócalo en un panteón, dijo.

La Jornada, p. 19, (Rubicela Morelos Cruz).

Morelos: exigen resolver disputa por manantiales

Unos 200 campesinos del municipio nahua de Tlayacapan entraron por la fuerza al Congreso local para exigir a los legisladores que se resuelva la disputa por el agua con la cabecera municipal de Tetela del Volcán. Los labriegos demandaron también que se esclarezca el homicidio de su ayudante municipal, Efraín Soberanis Sánchez, perpetrado en noviembre de 2009, y que las averiguaciones que inició la subprocuraduría de la zona oriente de Morelos contra líderes de Tetela del Volcán –luego que agricultores cortaron hace seis meses las mangueras con que se abastecía de agua a Hueyapan– lleguen a las últimas consecuencias. Los inconformes señalaron que autoridades de los tres niveles de gobierno se han negado desde 1940 a resolver la disputa por mil hectáreas donde se ubican los manantiales de Ahueyoca, Poleo y Las Minas.

La Jornada, p. 35, (Rubicela Morelos Cruz).

Internacional:

Alemania deja energía nuclear

Alemania dio ayer un paso clave hacia la desconexión de todas sus centrales nucleares en 2022, con la aprobación del proyecto por parte de la Cámara Baja del Parlamento (Bundestag). El plan pone fecha al cierre de las 17 plantas atómicas del país y autoriza grandes subsidios para el fomento de energías alternativas. Alemania se convertirá así en el primer país industrializado en prescindir totalmente de la energía nuclear. Con una amplia mayoría de 513 votos a favor, 79 en contra y ocho abstenciones, el proyecto sumó el apoyo de los partidos de la coalición de centro derecha del gobierno —la Unión Cristianodemócrata (CDU) de la canciller Angela Merkel y el Partido Liberal (FDP)— y de las dos principales fuerzas opositoras: los socialdemócratas (SPD) y Los Verdes.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/776278.html>.

Un empleado francés burla dispositivo de seguridad y zarandea a Nicolás Sarkozy

Un hombre agarró bruscamente al presidente francés Nicolás Sarkozy de la solapa del saco y fue dominado de inmediato por los guardaespaldas del mandatario este jueves, según imágenes de la televisión. En las imágenes se ve a Sarkozy saludando a personas que están detrás de barreras de seguridad en la ciudad de

Brax (suroeste), cuando una de ellas lo agarra violentamente de la solapa del saco y lo jala con fuerza hacia él. Los guardaespaldas del presidente se abalanzaron de inmediato sobre el individuo y lo tiraron al suelo. El sujeto quedó en detención preventiva en los locales de la gendarmería de Agen, pero Sarkozy no presentará demanda contra él, informó la presidencia de la República. Hasta ahora nadie había logrado franquear el dispositivo de seguridad de Sarkozy para atacarlo físicamente.

La Jornada, p.24, (Afp).

Chávez revela que tiene cáncer; seguirá en tratamiento en Cuba

El presidente Hugo Chávez confirmó esta noche que padece cáncer, informó que en una segunda operación este mes le extirparon un tumor y anunció que continuará su tratamiento en La Habana indefinidamente. El mandatario, de 56 años, leyó un mensaje de unos 15 minutos para la televisión venezolana, que se retransmitió aquí. Contó que fue Fidel Castro quien le informó personalmente del diagnóstico y expuso su voluntad de vencer en esta nueva batalla que la vida nos ha puesto por delante. Añadió que continúa en tratamiento para combatir los diversos tipos de células encontradas y así continuar por el camino de mi plena recuperación. El procedimiento no aceptaba ni acepta apresuramientos ni presiones de ningún tipo, expresó Chávez y cerró su discurso con un ¡Hasta el retorno!

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola) y **El Universal**, (José Vales),
<http://www.eluniversal.com.mx/notas/776270.html>.